
La “Oveja Negra”  

de la familia 

Homilía del 4º Domingo de Cuaresma, C 

 
Para entrar en la fiesta del amor de Dios, tenemos que aceptar a nuestros hermanos,  

incluso a las "ovejas negras de la familia".  

Leer Lucas 15, 1-2.11-32 

 

 

1. Parábola del “Padre Misericordioso” 

 

Esta parábola posiblemente la hayamos         

escuchado muchas veces, es propia de           

Lucas, la conocemos como la parábola           

del "hijo pródigo", también podríamos         

llamarla: la parábola del "Padre         

Misericordioso", más explícitamente;     

porque el acento no está puesto           

solamente en el hijo menor de la             

parábola, sino también en el hijo mayor             

y la actitud del hijo mayor. 

 



2. Come con los pecadores...! 

 

Justamente porque Jesús deja esta parábola a un grupo de gente que eran                         

los escribas y los fariseos que murmuraban acerca de Jesús porque comía                       

con los pecadores y se juntaba con ellos. O sea, Jesús se acercaba o                           

acercaba a su mesa a los que la sociedad de ese tiempo rechazaba, ponía en                             

las afueras, en los márgenes. Los excluídos y los pecadores comían con                       

Jesús y esto escandalizaba a los israelitas, justamente porque se suponía                     

que al estar en situación de pecado, estaban "impuros", entonces no se podía                         

acercar hacia ellos. Igual hacia los extranjeros, hacia los que estaban con                       

alguna enfermedad tipo contagiosa, entonces todo ese grupo gente grande                   

quedaba excluído de lo de Dios. Sin embargo Jesús los llama a todos y los                             

convoca a su mesa.  

 

3. La “oveja negra” de la familia 

 

Allí es dónde tenemos que entender esta parábola, porque justamente el                     

hijo menor, es como       

ese que nosotros     

decimos: "la oveja     

negra de la familia",       

siempre hay una     

oveja negra. Bueno,     

cómo tratamos a esa       

oveja negra? cómo     

integramos a esa     

oveja negra en el       

rebaño? Entonces es     

aquí donde vemos el       

corazón de Dios.     

Dios lo llama a su         

mesa, lo abraza, le       

da todos los dones       

como hijo, lo     

reconoce y le hace       

una fiesta. Y     

nosotros, todos, estamos llamados a esa fiesta, pero recordemos, a quién le                       

hace la fiesta? Le hace la fiesta al "oveja negra". Entonces decimos: 



- Si está ese yo no entro...! 

Allí está el tema del evangelio de hoy. "Si está ése...!", o sea que para entrar                               

en la fiesta del Reino de Dios, a la que todos estamos llamados, nos                           

solamente tenemos que reconocer el amor de Dios, tenemos que reconocer a                       

nuestro hermano, a nuestros hermanos, y en especial a esos que a nosotros                         

nos cuesta, esos que por allí decimos: 

- "Si está ese yo no entro...!" 

 

4. Gratis, pero no barato...! 

 

Para descubrir también que el amor de Dios es gratis, pero no es barato.                           

Gratis quiere decir que Dios lo da de un modo inmerecido de parte nuestra,                           

pero que no es barato, es decir, que no es algo que tiene poco valor.                             

Conseguir esta amor también requiere de nosotros algo muy importante,                   

reconocer al hermano. 

Lo decimos (Jesús lo enseñó de otra manera) en la oración del Padrenuestro.                         

¿Cómo decimos...? "Perdónanos nuestras ofensas, como también nosotros               

perdonamos a los que nos ofenden...". 

Allí es dónde está la clave de este evangelio de hoy.  

 

5. Los paganos que quieren ser cristianos 

 

Por eso mirándonos a cada uno de nosotros, mirando cómo habrán sido las                         

realidades de Jesús, de las comunidades de la iglesia primitiva, las                     

comunidades allí donde Lucas estaba y conocía, la relación de los judíos que                         

querían ser cristianos con los paganos que querían ser cristianos, todo eso                       

que era una relación bastante difícil, porque los israelitas no querían saber                       

nada que los paganos se integren a las comunidades cristianas, no los querían                         

aceptar, porque no eran parte del pueblo de Dios, entonces, toda esta                       

discusión y esta situación interna, también está en el evangelio de Lucas                       

marcado aquí.  

 

6. El hijo mayor y nosotros 

 

Por eso entonces, este hijo mayor, que va a ser la clave de la parábola, va a                                 

ser aquel que representa a los escribas y los fariseos, pero también                       

representa hoy a todos aquellos que nos creemos que cumplimos la ley, que                         

somos cristianos, que somos aquellos que estamos bien y los demás no,                       



entonces qué pasa con los hermanos que no están? con                   

las “ovejas negras”? con todos esos que se han ido del                     

rebaño? 

 

7. Fiesta de Dios 

  

Entonces tenemos que tener esa mirada que Dios               

tiene, de recibir a sus hijos con abrazo, recibir a sus                     

hijos con todo el amor, con la conmoción interior del                   

amor y también estar dispuestos a participar en esta                 

fiesta de Dios porque allí también están nuestros               

hermanos, como nosotros, pecadores. 

 

 

p. Juan José Gravet 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


